

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Servatiusweg 19-23 · 53332  
Bornheim

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**  
**Stadtratsfraktion Bornheim**

**An die Vorsitzende  
des Integrationsausschusses der Stadt Bornheim**

Frau Dilara Goergen  
sowie Herrn Bürgermeister Christoph Becker  
Rathausstraße 2  
53332 Bornheim

**Maria-Charlotte Koch**  
Fraktionsvorsitzende  
**Dr. Arnd-Jürgen Kuhn**  
Fraktionsvorsitzender

Fraktionsgeschäftsstelle  
Servatiusweg 19-23, 53332 Bornheim  
Tel.: +49 (22 22) 94 55 40  
gruene@rat.stadt-bornheim.de  
www.gruene-bornheim.de

Bornheim, 01. November 2022

### **Antrag zur Einrichtung eines Integrationspreises**

Sehr geehrte Frau Goergen,  
sehr geehrter Herr Bürgermeister

ich bitte Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Integrationsausschusses zu setzen:

#### **Thema**

Der Bürgermeister der Stadt Bornheim wird beauftragt, die Einrichtung eines Integrationspreis der Stadt Bornheim zu schaffen, der an Preisträger\*innen verliehen wird, die Vorbilder für gelungene Integration und/oder Engagement für das Gelingen von Integration sind. Dies können Einzelpersonen, Gruppen oder Familien sein genauso wie Initiativen, Vereine oder Projekte. Eventuelle Preisgelder sollen aus dem Budget des Integrationsausschusses genommen werden.

#### **Begründung:**

Es leben in Bornheim viele mit internationaler Familiengeschichte, deren Lebenslauf aufzeigt, auf welcher vielfältigen Weise Integration gelingen kann. Ebenso gibt es in Bornheim Personen und Gruppen, die sich in besondere Weise um die Integration von Menschen kümmern und sie beim Ankommen und Leben in der neuen Heimat unterstützen. Diese meist „stillen Held\*innen“, können Vorbild und Ansporn sein für Migrant\*innen genauso wie für die aufnehmende Gesellschaft, um das Leben in Deutschland anzupacken und selbst in die Hand zu nehmen bzw. dabei zu unterstützen. Mit einem Integrationspreis soll die Leistung der Preisträger\*innen gewürdigt werden und Beispiele für eine gelungene Integration einer breiten Öffentlichkeit vorgestellt werden.

Wir möchten anregen, im Ausschuss über die Idee zur Einrichtung eines Integrationspreises zu beraten und im Falle der Zustimmung die konkrete Ausgestaltung, Taktung, Preissumme und Anzahl der Preisträger zu definieren.

Mit freundlichen Grüßen

Maria-Charlotte Koch      Dr. Arnd Kuhn und die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen